

REVUE DE PRESSE

Consulat général de France à Ho Chi Minh-Ville

Semaine du 12 au 16 octobre 2015

Grand angle - Les relations entre le Vietnam et le Japon

Le Forum économique Vietnam-Japon s'est ouvert mercredi 14 octobre 2015 à Hanoï. Les relations entre les deux futurs membres du Partenariat Trans-Pacifique (TPP) semblent être au beau fixe. Leurs intérêts ne se rencontrent pas seulement sur le plan économique, les questions géopolitiques et stratégiques sont aussi au cœur de la relation bilatérale. Le Japon porte en effet une attention toute particulière à la mer de Chine méridionale, où plusieurs pays revendiquent ouvertement la souveraineté sur les archipels Spratley et Paracels.

Plusieurs similarités historiques existent entre les deux pays. Le Japon a fait au XIXème siècle le choix du réformisme quand le



Le Secrétaire général Nguyen Phu Trong et le Premier ministre japonais Shinzo Abe à Tokyo le 16 septembre 2015

Vietnam a préféré, face à l'arrivée des Français, conserver ses structures politiques et économiques traditionnelles. Pourtant, au début du XXème siècle, c'est vers le Japon que se tournent les nationalistes vietnamiens pour trouver de nouvelles idées.

Après la visite officielle du secrétaire général du Parti Nguyen Phu Trong au Japon au mois de septembre, le Vietnam affiche son soutien aux investissements japonais dans le pays. De nombreux partenariats existent déjà, comme pour le métro de Ho Chi Minh-Ville. Le Japon est en outre le prermier pourvoyeur d'aide publique au développement, ce qui permet la construction de nouvelles infrastructures. Enfin, les deux pays coopèrent en termes de sécurité maritime, en particulier lorsque la marine et les garde-côtes vietnamiens souhaitent acquérir de nouveaux navires.

80 03

Economie & infrastructures

Agrandissement de l'aéroport Tan Son Nhat

La direction de l'aviation civile du Vietnam a annoncé le 9 octobre que 8 ha de terrain appartenant à l'armée seront réquisitionnés pour l'agrandissement de l'aéroport Tan San Nhat (TSN). A l'issue de cet agrandissement, l'aire de trafic de l'aéroport pourra accueillir jusqu'à 82 avions (contre 40 actuellement) à l'horizon 2020. Le 10 octobre a également été annoncée la réquisition de 12 ha de terrain militaire pour l'agrandissement de l'aéroport de Danang.

Vente des parts de l'Etat dans dix entreprises publiques

M. Vu Van Ninh, Vice-premier ministre, a donné les pleins pouvoirs à la société d'investissement et de commerce de l'Etat (SCIC), pour la vente des parts que détient l'Etat dans dix grandes entreprises publiques. Cette vente, dont le calendrier n'a pas encore été dévoilé, devrait permettre de lever

jusqu'à 3 Md USD qui seront réinvestis dans le social, la santé et l'éducation. Les groupes Vinamilk et FPT sont concernés.

Lancement d'un « FinTech Club » à Ho Chi Minh-ville

La banque britannique Standard Chartered Capital et le fonds d'investissement Dragon Capital ont lancé un club de start-ups actives dans les technologies financières à Ho Chi Minh-Ville. Ce club regroupe notamment FPT Ventures, IDG Ventures et Fundstart. La possibilité d'un « FinTech Club » à Ho Chi Minh-Ville avait été discutée lors de la venue du Premier ministre britannique David Cameron au Vietnam en juillet dernier. Il existe aussi à Ho Chi Minh-Ville un club d'entrepreneurs français très actifs dans les hautes technologies : la French Tech Viet.

Société

Annonce des dates des congés pour le Têt 2016

La ministre du travail, des invalides de guerre et des affaires sociales a proposé le 14 octobre le calendrier des congés du Têt 2016. Les festivités s'étendant sur une semaine entière, il n'y aura pas de journées de récupération. Les salariés seront en congés du 6 au 14 février 2016.

Retard dans la délivrance du permis de conduire international

La délivrance du permis de conduire international au Vietnam, initialement annoncée à partir du 1^{er} octobre a pris du retard. Selon le service des transports, cela est dû à des complications dans la procédure d'appel d'offres. Le permis international pourrait cependant être délivré à partir du 15 octobre par le service municipal des transports en attendant l'approbation finale du ministère.

Baisse du prix des visas de tourisme

Les prix des visas d'entrée au Vietnam seront revus à la baisse à partir du 23 novembre. Un visa d'entrée simple pour un mois coûtera 25 USD (22€) contre 45 USD (39,5€) jusqu'à présent. Les prix des visas long séjour resteront inchangés. Les frais de transfert d'un visa en cours de validité d'un passeport seront divisés par deux, de 10 USD à 5 USD. La période d'exemption de visa de quinze jours pour les ressortissants de certains pays – dont la France – pourrait, à terme, être allongée.

Politique

Place est faite aux jeunes dirigeants dans les provinces

M. Nguyen Xuan Anh, vice-secrétaire du comité populaire de Danang a été élu secrétaire municipal du Parti le 16 octobre à l'âge de 39 ans. M. Anh est le fils de l'actuel président de la commission de contrôle du comité central. Le fils de feu-Nguyen Ba Thanh, Nguyen Ba Canh, né en 1983, est pour sa part élu au comité municipal du Parti, et à la tête des jeunes communistes. A Binh Dinh, M. Nguyen Minh Triet, secrétaire de la section des jeunes communistes, entre à l'âge de 25 ans au comité provincial. Il est le plus jeune fils du Premier ministre Nguyen Tan Dung.